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突发天气考量城市管理深与浅
应对突发天气带来的种种影响，需要全面完善的城市公共管理服务，也需要社会的广泛动员及民众的积极

参与配合。

□本报评论员 马辉

一周迎来两次降雪，在
济宁，除了“瑞雪兆丰年”带
来的美好期望之外，在交通
出行、集中供暖，肉蛋菜价等
方面，给市民均带来了诸多
影响。银装素裹给这座城市
带来别样景致的同时，问题
也纷沓而至。政府的公共管
理能力和应对特殊天气的应
急机制也受到考量，社会各
个层面的自觉意识，也再一

次被摆到了桌面。
大雪的飘然而至，首先

考量的是城市主干道的交通
状况，道路上有没有积雪？交
通出行有没有受到降雪影
响？路面畅通与否，直接关系
到城市里的每一个人。突如
其来的降雪，让道路变得泥
泞和湿滑，面临与以往不同
的不适应，在出行时，公众未
免不发出质问声，当突发的
雨雪天气到来时，城市的公
共管理能力是否能跟得上？

突发天气状况到来时，城
市是手足无措还是应对自如？
实际上，这取决于城市公共管
理能力功力的深与浅。城市的
发展，要想内外兼修，必须要
做到表里如一，需要城市软硬
件建设的协同提升，这需要应
急、环卫、市政等部门未雨绸
缪，既有应急的设备和机制待
命，在突发状况来时，亦能及
时启动，尽量减少雨雪天气给
出行带来的影响。

突发的大雪严寒天气，

影响面大，且不受人为控制。
在这种背景之下，还需要广
泛的社会动员和参与。以集
中在人行道及社区步行道上
积雪冰冻来看，单靠环卫工
人清除可能速度较慢，如果
能全民动员来做，就可以及
时清理出顺畅的路面。

扫雪，并不仅仅是政府
公共服务部门的职责，还需
一些单位和社会团体养成积
极的反应意识，遇到例如降
雪等恶劣的天气状况时，能

够及时出马，用一种自觉的
姿态，去尽一份力所能及之
力，至少让自家门前的雪能
够扫清一些。

社会动员了，民众能不
能响应？这也在考量着民众
的公民意识。大雪来了，阻碍
的是全民的脚步，检验的同
样是民众的公民意识。大雪，
就是最有力的社会动员，在
这种情况之下，民众能否及
时跟上，这是一个关键问题。
然而，公民意识并非短期能

够形成，需要爱心民间团体
的引导，而这种民间团体更
多是自发和自觉的，共同去
参与公共生活与城市治理，
激活公民内力，提升归属感
和责任感，从而进一步增强
公民意识。

应对突发天气带来的种
种影响，需要全面完善的城市
公共管理服务，也需要社会的
广泛动员及民众的积极参与
配合，共同战胜雨雪等各种恶
劣天气所带来的影响。

刻章救妻，廖丹因骗取
医院治疗费被判有期徒刑3

年，缓期4年。让人心情复杂
的北京爱情故事提醒，加大
大病慢病医保的必要。只要
有一个大病患者，全家就会
陷入持久战争，有些甚至因
病致贫。我们向往爱情的美
好，但希望它不要太过凄美。

———《人民日报》微博

在中国，农村已经消失
了，而那些尚存真正意义上
的农村，和城市的差距实在
太过遥远，即便是那些想要

“采菊东篱下”的都市人，想
必也难以长时间适应那里的
生活。而如果大兴土木，为自
己创造一个基本舒适的生活
的话，却又意味着打破了自
己可以寻求的田园意境。

——— 著名记者、主持人
闾丘露薇

因为我们，整个工业
明胶产业链被曝光，肯定
触动一些人、一些利益集
团的利益。他们通过种种

手段压制我本人，也包括对
我单位施压。在这件事的应
对上，台里与我是共同体。
让我暂缓出镜只是对抗压
力里最无奈的一招。

——— 央视主持人赵普
首次回应毒胶囊事件

未成年的孩子不懂一
些道理无错，但成人不懂这
些道理就是大错。孩子无
错，在于他们还没时间去学
习与理解。成人有错在于有
机会和时间去学习的时候
没有去认真学习。社会与法
律可以理解孩子的错，却不
能放过成人的错。但学会承
担责任却并不是在成人之
后才开始。树要成为栋梁则
要在幼时就要让自己长的
正直。

——— 知名地产商 任
志强

看新一届中央领导的
生活介绍，习总真是热爱
体育，常深夜看直播的重
要比赛，尤其爱足球篮球
和拳击。不知总书记是否
也 会 和 我 们 普 通 球 迷 一
样，会为看不到自己想看
的比赛烦恼？盼望在他任
内，中国会出现第二个覆
盖全国的体育频道从而造
福广大观众和中国的体育
产业；体育回归学校教育，
造福华夏后代。

——— 体育评论员黄健
翔

当年养鸡养猪出口香
港赚取外汇，能解决一些经
济上的问题。如今，深圳的
土地承载力难以为继，城市
开放度、排污总量和汽车保
有量等已让深圳不堪重负。
今天的深圳已不适合养猪，
合法的养猪户也要通过产
业转移搬离深圳。

——— 深圳常务副市长
吕锐锋。

微声音

□张伟

超市常见用塑料胶带捆
扎蔬菜，记者调查发现，这种
捆绑蔬菜的塑料胶带很可能
造成有害物质残留，如果长
期摄入，会给人体造成危害。
用塑料胶带捆蔬菜，超市认
为这种做法简单又方便。殊
不知，相比方便，大如天的食
品安全才是最重要的。

近年来，随着各级政府
和人民群众对食品卫生安全
越来越重视，绿色食品、有机
蔬菜、超市与菜农的直接对
接等等措施，都让老百姓的

“菜篮子”越来越丰富，“放心
菜”也越来越好。但是一些超
市实行的便民措施，却由于
事先调研不够，想的不深刻，
相关业务单位没有跟上指
导，导致一些措施产生了不

好的结果，好心办坏事，对相
关的各个方面都带来了不利
影响。胶带捆绑蔬菜就是这
样的例子。

用塑料胶带捆蔬菜除了
方便，超市的另一个理由是
防止群众摘菜叶。超市为了
保障自己合理收入，采取
一些措施无可厚非。但现
在经过相关部门的检验，
捆绑蔬菜的胶带残留物是
有毒的，对人们的身体是
有害的，这种廉价且不安
全 的 胶 带 就 应 当 拒 绝 使
用，在哈尔滨等城市，已经
由政府部门下发通知，禁止
使用胶带捆绑蔬菜。

归根到底，胶带捆绑蔬
菜的问题是个成本问题，超
市有超市的成本算法，百姓
有百姓的成本算法，社会有
社会的成本算法，但是这种

为节约超市成本而实行的
做法，损害的是百姓的身
体，增加的是社会的成本，
最终也必然加大超市的成
本。其实，超市为防止扒菜
叶的行为，可以用环保纸
条绑菜，或者劝说群众不
要扒菜叶，贴出公布，这些
都是可以探讨的。

同样，禁止用胶带捆绑
蔬菜不仅需要超市有维护群
众食品安全的意识，自觉不
使用一切可能危害群众食品
安全的东西，保证在自身环
节上不出现问题。同时，食品
监管部门也要加强监督，胶
带捆绑蔬菜事小，但群众的
食品安全大如天。只有把食
品生产、销售的每一个环节
监管到位，该推广的推广，该
禁止的禁止，才能保证百姓
舌尖上的安全。

胶带捆蔬菜 方便更要安全事件观


	Ht02-PDF 版面

